

Libro de Lafourcade revelará último amor prohibido de Pablo Neruda: Alicia Urrutia

El último libro de Enrique Lafourcade tendrá unas 150 páginas y será publicado por la editorial Norma, de Colombia. En su interior, se anticipa, viene una "bomba", como él mismo autor la define: la historia del último amor de Neruda.

Consultado por "La Segunda", el autor confirma lo que anticipa un cable de EFE y señala que prefirió editar este libro con una editorial colombiana porque "aquí se demoran mucho en tomar decisiones y además porque así tendrá una mayor difusión ya que el libro saldrá no sólo en Colombia sino también en México, Venezuela y otros países".

"Cómo podría inventar una cosa así"

Está corrigiendo el texto final del capítulo en que habla del desconocido y último amor del poeta, Alicia Urrutia, sobrina de Matilde. "Está totalmente documentado. Cómo podría yo inventar una cosa así. Tengo hasta fotos del amor secreto".

Lafourcade explicó a "La Segunda" que este es un homenaje a Neruda que pretende humanizarlo: "Nada del poeta-dios. Es bueno para la comida, enamorado, oportunista, bueno con sus amigos y muy malo con sus enemigos. Tenía un ego gigantesco alimentado por sus muchos secretarios. Un hombre fuerte y débil".

"Lo más lindo es su vida de poeta romántico hasta el final: estaba gordo y con cáncer y volvía a enamorarse como un niño".

El escritor trató de entrevistar a

● Escritor prepara "bomba" editorial: un libro de crónicas, en tono de "admiración crítica" sobre el vate, en el cual lo más novedoso sería el capítulo sobre su relación con la sobrina de Matilde Urrutia.



"Este es un libro de crónicas y en tono de admiración crítica", anticipó Lafourcade a "La Segunda", esta mañana.

Alicia Urrutia —"quien ahora debe tener unos 50 años"—, pero no pudo ubicarla. "Es inencontrable, pero está en Chile".

Nos adelanta los nombres de algunos de los capítulos de su libro, la mitad de los cuales son crónicas que escribió en diversas épocas sobre el poeta: "A pesar de todo fue un gran poeta", "¿Sara Vial, musa secreta?", "La glotonería de Neruda y de Pablo de Rokha y otros guatones a los que se agregan poetas y prosistas de buen diente".

El cable:

SANTIAGO DE CHILE, 11, ■EFE. Pablo

Neruda, además de Premio Nobel y uno de los poetas más conocidos de Iberoamérica, fue un glotón, un gordo simpático bueno para las fiestas y los disfraces, un genio con los mismos defectos y virtudes de cualquier mortal.

Así opina el novelista chileno Enrique Lafourcade, quien no resistió la tentación de escribir un libro sobre el poeta más venerado de Chile y cuyas casas-museo (Isla Negra, La Sebastiana y La Chascona) se han convertido en visita obligada para muchos.

Precisamente en Isla Negra, Neruda disponía de disfraces para sus invitados y allí, en una barra de su

creación, se esmeraba preparando para sus amigos mezclas de licores surgidas de su imaginación.

En declaraciones a EFE, Lafourcade describió su libro como una impresión total sobre un Neruda doméstico, y reconoció que no le tembló el puño al escribir un capítulo sobre el último amor prohibido del Nobel, cuya afición por la buena vida incluía, siempre que era posible, las mujeres bellas y otras que aunque no lo eran tanto lograron igualmente sus atenciones.

Esto era un secreto a voces entre quienes lo conocieron: su pasión iba mucho más allá de las caracolas, los mascarones de proa, las botellas curiosas y, en general, los objetos más diversos, incluido un caballo de latón de tamaño natural que se encuentra en Isla Negra, la playa de piedras del litoral central de Chile que el poeta convirtió en su hogar preferido.

Lafourcade dijo que el último amor de Neruda sexagenario fue la joven veinteañera Alicia Urrutia, sobrina de Matilde Urrutia, su tercera esposa, quien mereció los poemas de amor más encendidos de un veterano y experimentado amante: "Los versos del Capitán", escritos durante una luna de miel clandestina en Capri, cuando la compañera oficial de Neruda aún era la intelectual argentina Delia del Carril, la Hormiguilla.

El título del libro aún no está definido. Lafourcade insiste en que se llame "Neruda en ropa interior" o "en paños menores", mientras que la editorial dice que sería mejor "El otro Neruda".

Libro de Lafourcade revelará último amor prohibido de Pablo Neruda, Alicia Urrutia [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro de Lafourcade revelará último amor prohibido de Pablo Neruda, Alicia Urrutia [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile